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代表質問・一般質問通告一覧表 （発言順） 
 

月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

3/6 

(木) 

チャレンジ

みらい 

坂本弘毅 

1.市長の政治姿勢につい

て 

① 行財政改革の取り組み状況と今後の課

題はなにか。 

② 公共施設再配置計画の進捗状況と遊休

市有地の売却や有効活用について積極

的な議論はされているか。 

③ 更なる人口増加策に向けどのような取

り組みをしていく考えでいるか。 

④ 政府のアナログ規制撤廃を受け本市の

取り組み状況はどうなっているか。 

  2.災害に強い街づくりに

向けて 

① 自主防災組織・避難所運営委員会の設

立促進や育成に向け取り組み状況はど

うなっているか。 

② 四街道雨水幹線の早期整備に向け積極

的に取り組んでいるか。 

③ 鹿島川の冠水問題について地域住民や

農家の方々から早期対策について多く

の声を伺っているが県との協議に進展

はあったか。 

④ 市内の上下水道管の老朽化対策の現況

と今後の課題はなにか。 

  3.魅力ある四街道に向け

て 

① 企業誘致に向け進捗状況と市内外の企

業に対してどのような働きかけをして

いるか。 

② 新たなシティセールスの推進に向け取

り組み状況はどうなっているか。 

③ ふるさと納税の現況と今後の見通しに

ついてどのような考えでいるか。 

④ 空き店舗の解消と賑わい創出のためど

のような取り組みをしているか。 

⑤ 都市広場の利活用について市としてど

のような考えでいるか。 

⑥ 総合公園内でのキッチンカーの出店状

況と市としてどのような評価をしてい

るか。 

⑦ 農業の活性化や担い手不足の解消に向

け市としてどのような役割りを果たし

ているか。 

  4.住みよい街づくりに向

けて 

① 防犯対策強化のため警察や区・自治会

との連携をはじめ市として積極的な取

り組みや市民への周知活動をどのよう

に行っているか。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 空き家対策の現況と今後の課題はなに

か。 

③ 交通弱者に対する取り組み状況と今後

の地域公共交通のあり方についてどの

ように考えながら進めていくか。 

④ 区・自治会への加入促進に向け市とし

てどのような取り組みを強化している

か。 

⑤ 水道料金の値上げに向け準備がされて

いると思うが市民への周知は丁寧に対

応してきたか。 

⑥ 救急出動が増加しているが不要不急な

出動を防止して救える命を救うための

適正な救急要請の基準を市民に周知す

ることが重要だと考えるがどのような

対応をしているか。 

  5.大型事業について ① 次期ごみ処理施設建設に向け進捗状況

はどうなっているか。 

② 新庁舎建設の 2 期工事が始まっている

が進捗状況はどうなっているか。 

③ 文化センターの大規模改修工事に向け

取り組み状況はどうなっているか。 

④ 都市計画道路の早期整備に向け市とし

てどのように考えながら進めていくか。 

⑤ 消防本部の建て替えに向け引き続き積

極的な議論はされているか。 

  6.子どもたちの未来のた

めに 

① 子ども医療費の近年の推移と今後の見

通しについてどのように捉えているか。 

② 新たな保育所整備が毎年実施されてい

るが現況と今後の推移をしっかりと掌

握できているか。 

③ 危険な通学路の安全対策に向け関係各

課と連携を図りながら進められている

か。 

④ 旭中学校区の小学校統廃合に向け積極

的な議論はされているか。 

⑤ 小中学校の特別教室についてエアコン

の設置率はどうなっているか。 

⑥ 学力・体力向上に向け取り組み状況は

どうなっているか。 

⑦ 部活動の地域移行の現況と今後の見通

しについてどのように捉えているか。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ⑧ プール授業の民間委託や既存施設の利

活用も含め先を見据えた議論はされて

いるか。 

⑨ 学校給食施設の老朽化対策とセンター

方式に向けどのような議論がされてい

るか。 

⑩ 学校敷地内の安全確保について各小中

学校では適正に保たれているか。 

  7.環境保全に向けて ① 県の金属スクラップヤード等規制条例

に基づき本市の現況と今後事業者に対

してどのような対応をしていくか。 

② 不法投棄の撲滅に向け市としてどのよ

うな対策を行っているか。 

③ 下水道課所管の調整池について適正な

管理はされているか。 

  8.福祉の充実に向けて ① 鹿島荘の老朽化対策や管理運営の課題

について市としてどのような認識を持っ

ているか。 

② 民生委員数の近年の推移や担い手不足

の問題といった課題も多くあると思う

が先を見据えた議論はされているか。 

③ 老人保護措置事業の現況と市として積

極的に取り組んでいることはあるか。 

  9.働きやすい職場環境に

向けて 

① 定員適正化計画の進捗状況と今後の課

題はなにか。 

② 職員の働き方改革のためどのようなこ

とに留意点を置きながら取り組んでい

るか。 

  10.施政方針から  

3/7 

(金) 

新政 

成田芳律 

1.令和７年度予算編成 今議会で提出された令和７年度当初予算案

は、鈴木市長の今任期最終年度としての予

算案提出となる。 

具体的な内容は予算審査特別委員会で審査

を行う予定ではあるが、就任当初から今回

の予算案提出に向けて、どのような想いで

編成を行い、議会に提出したか以下伺う。 

① 就任当初に感じていた予算上の課題と、

それを改善に向けて取り組んできた内

容について、どのように考えているか。 

② 財務諸表に対する評価は、一概に言え

ないものであるとは認識しているが、

現状をどのように捉え、将来を見据え

た財政運営を図るべく編成を行ったか。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ③ 予算規模に応じた予算配分について、

全体を考えつつもどのように配分をし

たいと考え、全て希望通りというもの

ではないとは拝察するが、少しでも市

長として未来に向けた予算編成として

の配分がなされたと感じているか。 

  2.次期ごみ処理施設 当市における最重要課題の一つである次期

ごみ処理施設の課題解決に向けて以下伺う。 

① 令和６年１２月定例会以降の状況はい

かがか。 

② 状況についての地元周辺区・自治会へ

の報告はどのようになっているか。 

  3.ヤード対策 当市の良好な住環境を守る観点から、ヤー

ドの適正利用、また不法ヤードの撲滅は、

喫緊の課題であると考える。そこで以下伺

う。 

① パトロール体制及び指導状況。 

② 届け出の出ているヤード事業者と実態

の状況に乖離があるか、言い換えると

実態調査をどのように行っているか。 

③ 昨年１２月の成山での火災について状

況を把握しているか。 

  4.親しみのある市庁舎に

向けて 

昨年１０月に無事庁舎整備の第１期工事が

完了し、供用が開始された。事業期間を 8

年 5 月まで延長した２期工事を含め、現状

新しくなった市庁舎に来庁する方や、職員

の執務環境については、実際に供用開始さ

れてからなされた意見を基に、更に庁舎環

境の充実を図る必要があると考える。そこ

で、２期工事までの過渡期としての課題及

び現状の課題として、以下伺う。 

１、市民利用の観点から 

① 窓口について、特に市民の方が最も使

用する１階フロアにつき、来庁者が相

談しやすい環境の観点からパーテー

ションの設置検討状況はいかがか。 

② 相談室が混みあっているため、対応に

苦慮している姿が散見されるが、対応

状況はいかがか。 

③ 総じて込み入った相談がしやすい環境

となっているか。 

④ 令和６年９月議会で検討する旨の答弁

がなされたお悔みコーナーについて、

その後の検討状況はいかがか。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ２、執務環境の観点から 

① 配管の関係から手元が暗いといった点

についての対応は図られたものと推察

するが、その後、照明についての意見

は寄せられているか。 

② 使用するパソコンがフリーズする、又

は動作が不安定であるとの声を聞くが、

現状と対応状況はいかがか。 

③ １階フロアは職員スペースが狭く、複

数人での相談や協議がなかなか難しい

状況であると拝察されるが、どのよう

に捉えているか。 

④ 昼食や休憩時、特に会計年度任用職員

の方が食事をとる場所について、文化

センターを利用している場合があると

聞き及んだが、現状はいかがか。 

  5.地域経済活性化 地域資源を守り推進するために、商農工業

の振興が必要である。JR四街道駅周辺４商

店街が統合され、各種イベントや商工業の

発展に向けた取組みをしている所である。

また、今年度予算化された企業誘致は、ベッ

ドタウンとして発展した当市における財政

上のボトルネックでもある法人税増や、ま

ちの賑わいや雇用創出効果といった、当市

の将来に向けて期待される事業である。更

に農地においても地域での多面的な機能維

持活動が行われ、地元の理解と協力がなさ

れている。 

そこで中小企業者の経営基盤安定、地域の

賑わいの創出。また持続可能な農林業の振

興の必要から以下伺う。 

１、商工業 

① 現状の商工業との連携状況の評価と課

題。 

② 既存イベントのブラッシュアップや新

規イベントの創出の取り組み状況。 

③ 創業・第二創業に向けた取組み状況。 

２、企業誘致 

① 実施方法。 

② 年度内の具体的な取り組み及び成果。 

③ 実施した事に伴い発見できた課題。 

④ 次年度の予定。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ３、農業 

① キョン、イノシシ、アライグマ、ハク

ビシン、カミツキガメ、ジャンボタニ

シといった有害鳥獣や農業に被害をも

たらす生物への対応に関する千葉県内

の状況及び当市の状況。 

② 遊休農地保全対策の現状と課題。 

③ 農業従事者の把握状況。 

④ 認定農業者や新規就農の状況及び今後

の取組み。 

  6.文化センター改修工事 次年度当初予算において計上される予定で

あり、以前より確認をしている文化センター

改修工事であるが、予算規模及び市民利用

が多く、より工事発注を目前としたため、

確認を含め以下伺う。 

① 工期及び工事費。 

② 具体的な工事内容。 

③ 工事期間中の利用や代替措置。 

④ 工事に伴う市民への周知方法。 

  7.ふるさと納税 ふるさと納税は、その理想としての趣旨は、

地域を応援する制度としての建付けはある

が、現状としては、お得な制度として捉え

られている感が否めない状況である。 

現状の制度それ自体に疑義は拭えないが、

制度として認められているものである以上、

当市としても活用する必要がある。 

ふるさと納税の４つの柱として財源確保、

産業振興、寄附の使途、ファンづくりといっ

たものがあるが、この基本の柱を大きく育

てるべく以下伺う。 

① 当市におけるふるさと納税の位置づけ。 

② ふるさと納税業務の目標設定。 

③ 企業版と一般とで所管を分けた経緯。 

④ 委託状況と、担当部署における事務処

理の内容。 

⑤ 直近でのふるさと寄附の寄附金及び経

費の総額。 

⑥ ふるさと納税のキャンセル発生状況。 

⑦ 返礼品の選定状況及び選定方法。 

⑧ 返礼品発送業務の工夫。 

⑨ 返礼品情報の掲載場所及び工夫。 

⑩ 各返礼品のターゲットの考え方。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

8.庁内組織体制 次年度の行財政運営に必要不可欠な人財と

して、職員の職務環境及び業務の効率化に

ついて令和６年６月定例会で質問をし、そ

の回答として検討する旨の答弁がなされた

が、その後の状況を確認及び職員研修の充

実を図るべく以下伺う。 

１、検討事項より 

① 業務マニュアル策定に向けての取り組

み状況。 

② 内部統制制度の事務の改善についての

検討状況。 

２、業務効率化に向けて 

① ChatGPTや Gemini、Copilotといった、

LLM（大規模言語モデル）の能力は飛躍

的に向上している。また、情報精度と

信頼性及び情報セキュリティに関する

課題はあるが、大変有用なツールであ

る。そこで業務効率化の観点から職員

研修の実施について市の考えはいかが

か。 

② よい組織でなければよいサービスは提

供できないという考えのもと、政策課

題の特定から課題解決のための政策立

案、また政策に基づく施策実施までに、

どのようにパフォーマンスを向上すべ

く庁内で図っているか。 

  9.こども家庭センター設

置 

こどもたちを真ん中にという理念のもと、

子育て環境の充実を図っているところであ

り、その一環として、こども家庭センター

の設置に向けた取り組みがなされていると

認識しているが、４月開所に向けた取組み

状況として以下伺う。 

① こども家庭センター設置に向けた背景

及び目的はどのようなものであるか。 

② こども家庭センターの運営をどのよう

に行う予定か。 

③ こども家庭センターの窓口は、現状で

いう子育て支援課と健康増進課それぞ

れがその窓口を担うとの事であるが、

利用者からすると、窓口が２か所ある

と混乱してしまう恐れがある。その点

についてはどのように考えるか。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

10.こどもルーム運営 社会福祉協議会から民間企業へ委託先が変

更となった当市のこどもルームについて、

現状及び課題を確認し、引き続き当市の子

どもたち及び保護者に安心な場所を提供で

きる体制整備に向けて以下伺う。 

① こどもルーム全体の利用状況。 

② 現状の課題。 

③ 今後の方向性。 

  11.学校教育環境充実 子どもが健全に四街道で育つために、我々

大人の責任として、教育環境及び学習環境

の向上が必要である。そこで、限られた財

源のもと、やりたい気持ちと実情を勘案し

つつも、少しでもより良い環境整備となる

よう以下伺う。 

① タブレットの利用状況及び機種に課題

はないか。 

② 全ての児童生徒のみならず、長期欠席

児童生徒への支援の一環ともなるスタ

サプやスマイルゼミをはじめとする学

習支援ソフトの活用検討及び学習進度

による出席扱いの可否への検討状況。 

③ 長期欠席児童生徒に対する給食費の取

り扱い状況。 

④ いじめ対策の工夫と取り組み状況。 

⑤ 主体的に学ぶ楽しさを伝えるための方

策。 

⑥ 学力向上のための取り組み状況。 

⑦ 普通教室以外でのエアコン設置の検討

状況。 

  12.一人暮らし高齢者支

援 

当市において、次年度に総合相談窓口の設

置を予定し、広く重層的な支援体制整備の

構築に向けて、職員また関係団体の協力の

もと、健やかに当市で過ごして頂くための

取り組みをしている所である。その中にお

いて、広く社会福祉として一層のご努力を

願うものであるが、一人暮らし高齢者の方

には、場合によってはその支援が情報を含

めて届かない可能性が懸念される。そこで、

現状、市としてどのように支援を行い、ま

た課題は何かを確認すべく以下伺う。 

① 一人暮らしの高齢者、高齢者夫婦の世

帯数の推移。 

② 一人暮らし高齢者への情報伝達状況。 

③ 関係団体及び機関との連携状況。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から  ④ 現状露見している課題。 

 引き続き 13.公共施設敷地内及び

JR 四街道駅前喫煙所

撤去 

市は令和６年１０月に公共施設敷地内及び

JR四街道駅前喫煙所を撤去した。副流煙に

よる望まない喫煙被害の防止や喫煙リスク

の軽減といった、健康増進の観点からなさ

れたものであると認識しているが、決定以

降の状況を確認すべく以下伺う。 

① 実施前後の家庭における状況変化。 

② ポイ捨て、歩行喫煙の状況。 

③ 民有地での喫煙、ポイ捨ての状況を市

として把握しているか。 

④ 代替として設置された灰皿の把握状況

及び設置されている事への評価。 

⑤ 分煙の推進を再検討することへの市の

見解。 

  14.消防行政 安全、安心なまちづくりとして、市民の生

命、身体及び財産を守るという消防が果た

す責務は、極めて重要性が高く、また大規

模地震や風水害といった自然災害の発生に

より、市民の備えに対する関心や市民の皆

様から寄せられる期待もより一層大きく

なっている。 

そうしたなか、消防本部・署庁舎は経年劣

化し、かつ敷地面積も約 1,000 ㎡程度とい

う事もあり、中途半端な増築といった形で

は、引き続き消防機能を保持向上させる事

は極めて困難であると考え、移転を前提に

今後検討を重ねられたいと考える。 

また、消防職団員の待遇、処遇も精査する

必要があると考え以下伺う。 

① 消防庁舎の老朽化および狭隘化の課題

解決を図るため、庁内の横断的な組織

としてある消防庁舎あり方検討会の実

施状況はいかがか。 

② 消防職員における手当をはじめとする

処遇、待遇について、他市と比較して

どのようになっているか。 

③ 消防団員においては県内においても千

葉市消防団応援事業所制度、成田市消

防団応援の店制度、松戸市消防団応援

の店事業といった、まちで消防団員を

応援する取り組みがなされている。導

入を検討する価値はあると考えるがい

かがか。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

15.災害関連死ゼロを目

指して 

昨年１２月に、平成２８年４月に策定され

た避難所の取組指針・ガイドラインについ

て、令和６年能登半島地震を踏まえた災害

対応検討ワーキンググループの報告書や、

スフィア基準を踏まえた改定がなされた。 

具体的には、トイレの確保・管理として、

トイレカー・トイレトレーラーの確保や食

事の質の確保として、キッチンカーの活用

や飲食業協同組合による調理人の派遣につ

いて。また生活空間の確保として、パーテー

ションや段ボールベッドを避難所の開設時

に設置する旨の記載。更には生活用水の確

保として、仮設風呂の資機材の備蓄が追記

された。また、今後自治体に対して国は、

炊き出し設備のモデルパターン、飲食業協

同組合との協定のモデル例も示していく予

定との事である。 

当市では、防災、減災及び万一の備えとし

て、危機管理に力を注いでいる所である。

この流れを充実し、一層市民の生命・身体・

財産を守るべく以下伺う。 

１、災害弱者の安全確保 

① 避難所、福祉避難所の体制整備の充実

に向けた検討状況。 

② 要支援者の避難計画作成の進捗状況。 

③ 学童保育の防災・防犯マニュアルの作

成と避難訓練の実施状況。 

④ 避難所以外での避難生活への支援整備

状況。 

⑤ 避難所における福祉的支援の整備状況。 

２、庁内体制 

① 図上訓練の実施状況及び成果と課題。 

② 次年度の取り組み。 

３、自主防災組織 

① 設立に向けた状況。 

② 既存組織と市との関係強化及び自主防

災組織同士の情報共有の状況。 

3/10 

(月) 

公明党 

田中徳彦 

1.地域共創部所管 ① 令和 5年と令和 6 年における四街道警

察署管内の刑法犯認知件数を把握して

いるか伺う。 

② 闇バイトに手を出さないために、市で

はどのように対策を行っているのか伺

う。 

③ 空き店舗の利活用のためのデータベー

ス化を推進すべきだが市の見解を伺う。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

2.福祉サービス部所管 ① 介護保険制度の高齢者の福祉用具貸与

品はどのようなものがあるのか伺う。 

② 新たに追加する高齢者の福祉用具貸与

品はあるのか伺う。 

  3.健康こども部所管 ① 今年度はシダックス大新東ヒューマン

サービス株式会社と株式会社明日葉が

こどもルームの業務委託先として運営

していたが、来年度の状況を伺う。 

② 今年度の各こどもルームの定員状況に

ついて伺う。 

③ こどもルームの開所日と開所時間を伺

う。 

④ 今年度のこどもルームの課題や問題点

を伺う。 

  4.環境部所管 ① 空き地に繁茂した雑草の除去について、

過去 2年間の実績を伺う。 

② 避難所へのペット同行避難の課題を伺

う。 

  5.都市部所管 ① 市内の狭隘道路の現況と対策を伺う。 

  6.上下水道部所管 ① 上下水道管の老朽化対策について伺う。 

  7.教育委員会所管 ① 教員のストレスチェックの結果とその

結果を受けて市の今後の対応を伺う。 

② 各小中学校の門に防犯カメラを設置す

ることへの市の考えを伺う。 

③ ふるさとまつりの盆踊りに児童生徒へ

の参加を促すことへの市の考えを伺う。 

④ ペップトークを学校教育のなかで採用

することに対する市の見解を伺う。 

⑤ 青少年育成センター所管の通称青パト

を国の交付金を活用して更新してはど

うか伺う。 

  8.危機管理監所管 ① 令和６年６月と９月の定例会で、キッ

チンカーとの提携とトイレトレーラー

の導入について伺ったが、その後の市

の考えを伺う。 

② 避難生活支援リーダー、サポーターの

養成の取り組み状況について見解を伺

う。 

  9.総務部所管 ① 過去 2 年間の職員からのハラスメント

相談件数と対応状況について伺う。 

② 市では職場のハラスメントを防止する

ための予防策はあるのか伺う。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

10.経営企画部所管 ① 新庁舎玄関の寄附者銘板のライトアッ

プの実施時期について伺う。 

 新時代 

ふじわらちかこ 

1.喫煙所撤去後の市のた

ばこ税収への影響につ

いて 

① 令和 6年 10月 1日より、四街道駅北口

および南口広場の喫煙所を撤去し、こ

れらのエリアを全面禁煙といたしまし

た。この措置は望まない受動喫煙の防

止と健康なまちづくりを推進するため

のものと理解しております。しかし、

たばこ税は本市の重要な財源の一つで

あり、喫煙所の撤去が市内でのたばこ

消費量に影響を及ぼし、たばこ税収に

変化が生じた可能性があります。つき

ましては、喫煙所撤去後のたばこ税収

の推移について伺う。 

  2.自然災害時における寝

たきりの障がい者や高

齢者の避難方法につい

て 

① 近年、自然災害の頻度と規模が増加し

ており、特に寝たきりの障がい者、高

齢者の方々や、避難行動要支援者の安

全確保が重要な課題となっています。

本市では「避難行動要支援者避難支援

体制整備事業」を通じて、平常時から

地域住民同士で災害時の備えを行う体

制を整備していると承知しております。

しかし、実際の災害発生時において、

寝たきりの方々の避難が円滑に行われ

るための具体的な手順や支援体制につ

いて、詳細な情報が十分に周知されて

いるか懸念しております。現在の避難

支援体制の詳細と、特に寝たきりの方々

の避難に関する具体的な手順、さらに

市民への周知状況について伺う。 

  3.物井駅周辺の現状と今

後の計画について 

① 現在、物井駅周辺には大規模な商業施

設が少なく、日常の買い物や飲食の選

択肢が限られているという声が住民か

ら寄せられています。他の駅周辺では、

都市計画に基づき商業施設の誘致を積

極的に行い、住民の利便性を高める取

り組みが進められています。本市にお

いて、物井駅周辺の商業施設の誘致や

開発計画について、現状どのように考

えているのか、また今後の方針につい

て伺う。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 物井駅周辺は住宅地が広がる一方で、

市民センター、子育て支援施設や公共

施設が不足している状況です。他市で

は、新興住宅地の開発と並行して、地

域住民の交流の場として利用できる公

共施設を計画的に整備し、住民の利便

性向上を図る取り組みが行われていま

す。物井駅周辺に必要な公共施設の整

備をどのように検討しているのか、ま

た今後の具体的な計画について伺う。 

③ 地域の魅力を高め、住民同士の交流を

促進する施策も重要です。例えば、定

期的なマルシェの開催、地元企業と連

携したイベントの実施、地域資源を生

かした観光・交流拠点の整備が考えら

れます。物井駅周辺の地域活性化を促

進するための具体的な施策を検討して

いるか伺う。 

  4.政治活動や選挙活動中

の妨害行為に対する市

の見解と対策について 

① 民主主義の根幹をささえる政治活動や

選挙活動は、公正かつ自由に行われる

べきものであり、その過程での妨害行

為は決して許されるものではありませ

ん。公職選挙法においても、選挙運動

と政治活動の違いや、選挙運動期間、

禁止行為が明確に規定されております。

しかし、実際の活動においては妨害行

為や不適切な干渉が発生する可能性も

否定できません。政治活動や選挙活動

中の妨害行為に対してどのような見解

か、また未然防止や発生時の対策とし

てどのような取り組みを行っているの

か伺う。 

  5.住みよい街づくりのた

めに 

① ポイ捨てゴミ拾い大会に参加し、たば

この吸い殻があまりにも多いことに驚

いた。環境保全・美化・危険防止の為

にも規制強化について見解を伺う。 

② 近年増加している投資詐欺やロマンス

詐欺のSNS詐欺への対策について伺う。 

③ 門松カード配布取りやめの経緯につい

て伺う。 

④ 八潮市で下水道管腐食による道路陥没

事故があった。それを踏まえ本市の下

水道管の点検状況について伺う。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

6.庁内体制について ① 住民サービスのため業務が多様化する

中、人員は充足しているのか伺う。 

② 各部署の残業時間の推移と状況につい

て伺う。 

③ 市職員人事評価はどのような方法で評

価しているか伺う。 

④ エンゲージメント向上策について伺う。 

⑤ アルムナイ採用は民間企業や他市の役

所でも採用しているが本市の見解につ

いて伺う。 

⑥ 社会人採用の状況について伺う。 

⑦ 国の物価高騰対策に基づいて支給する

「生活支援臨時給付金」対象者に対す

る通知書の誤りの原因について伺う。 

  7.公共施設について ① 文化センターの大規模改修工事計画の

進捗状況について伺う。 

3/11 

(火) 

いぶき 

大越登美子 

1.多様な学びの場と居場

所づくり 

① 不登校児童生徒の支援体制について 

⑴過去 5 年間の不登校児童生徒数の推移

と分析 

⑵相談支援体制の現状と課題 

⑶親の会や支援団体との意見交換の実情 

② 若者支援の現状と課題について 

  2.市民と協働のまちづく

り 

① 自治会加入率の推移の現状と対策につ

いて 

② 自治会DX推進に向けての見解について 

③ 地域活性化についての市民協働の考え

方 

  3.持続可能な財政運営 ① 文化センター大規模改修について 

⑴市民会議においての議論の内容と今後

の方向性 

② 消防本部庁舎の建て替えに向けて 

⑴検討委員会の進捗状況と今後の方向性 

③大規模改修や施設建設の費用について 

⑴どのような財政運営を行うか 

  4.働きやすい職場環境 ① 職員のワークライフバランスの現状と

課題 

② 過去５年の休職者数及び離職者数の推

移と課題 

③ ハラスメント対策の取り組みについて

の見解 

④ 多様なニーズに応える庁内のアンケー

ト調査の実施に対する見解 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

5.市内小中学校の教育に

関すること 

① 小中学校教職員の労働環境の課題につ

いて 

② 小中学校におけるＩＣＴ教育の課題に

ついて 

③ 小中学校における外国籍の子どもたち

への支援体制について 

 政 まつりごと 

芝崎剛介 

1.四街道駅北口の公衆ト

イレの衛生状態につい

て 

① 四街道駅北口の公衆トイレが非常に汚

いという住民の声が複数あった。実際

に現地を確認したところ、同様の状況

が確認されました。四街道駅は市の窓

口ですが、この現状をどう考えるか。 

  2.市長の育休取得を契機

とした育休取得促進の

効果について 

① 市長が育休を取得されたことで、育休

取得促進に向けた市民や企業、特に市

役所職員における意識啓発が図られた

ことは、意義ある取り組みと考えてい

ます。四街道市はベッドタウンとして

市外に勤務する住民が多い中で、この

取り組みが市内外の企業や市民に与え

た効果について伺う。 

  3.石破内閣で決定した令

和 6年度住民税非課税

世帯に対する一世帯 3

万円の給付金について 

① 令和 6年 1月以後、予期せず収入が減

少し、年間所得が住民税非課税水準と

なった家計急変世帯への対応について

伺う。 

  4.生活保護について ① 生活保護制度の正確な周知方法につい

て伺う。 

② 買い物によりキャッシュバックで現金

が入った場合の収入認定について伺う。 

3/12 

(水) 

森本次郎 1.施政方針について  

  2.全ての人に選ばれる街

に 

① 水道料金の値上げと今後の事業収支の

見通し及び下水道事業の今後の事業収

支の見通しについて 

② 健康保険制度の維持に向けて市として

取り組むべき課題は何か 

③ 交通事故の減少に向けた市内の交通安

全対策の現況 

④ 学力向上の取り組みの概況 

⑤ 保育士の処遇改善に向けた取り組み状

況について 

⑥ 空地対策の現況について 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 阿部百合子 1.上下水道について ① 市の水道料金が、この４月から平均３

６％引き上げられる。今後、暫定井戸

の削減を求められる中で、表流水の割

合の増加にともない、受水費いわゆる

水の購入代が増加し、水道料金への影

響が懸念される。 そこで、受水費を

抑制するための取り組みについてお聞

きする。 

② ４月からの引き上げに対して、低所得

者への減免措置は準備しているのか、

お聞きする。 

③ 今回、埼玉県八潮市で起こった下水道

管の腐食化による道路の陥没事故はど

こでも起こりうること。本市での下水

道管点検の状況と点検の見直しを考え

ていないか、お聞きする。 

  2.学校体育館へのエアコ

ン設置について 

① 国の 2024 年度(令和６年度)補正予算

に、災害時の避難所となる公立小中学

校の体育館に特化してのエアコン設置

に対する交付金が新たに作られたが、

早急に申請をする用意はないか、お聞

きする。 

  3.教育委員会関連につい

て 

① 深刻な教員不足、定員未配置の状況は

改善されているのか、実態をお聞きす

る。 

② 教員の残業時間を減らすために、仕事

量を減らす取り組みも併せて実施され

ていると思うが、その進み具合をお聞

きする。 

③ 少人数学級の実現に向けた、取り組み

状況をお聞きする。 

④ 令和７年度に実施される中学校の修学

旅行プランに、関西万博に行く行程は

入っているのか、お聞きする。 

⑤ 子育て支援として、学校給食費の材料

費高騰分の補填助成の再度実現は可能

か、お聞きする。 

  4.訪問介護の介護報酬改

定について 

① 市内に訪問介護事業所は２１カ所ある

が、その経営状態をつかんでいるか、

お聞きする。 

② 「引き下げ改定を戻せ、引き上げよ」

の運動は全国で続けられているが、そ

の実現までの間、市としての支援や助

成は考えていないか、お聞きする。 
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月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

5.道路建設について ① 令和７年度予算で、都市計画道路整備

への支出は、どこに充てようとしてい

るのか、お聞きする。 

② 物井駅東口へのアクセス道路建設の進

み具合を、お聞きする。 

③ 自転車道の整備計画は、令和７年度に

どの程度まで検討される予定か、お聞

きする。 

  6.文化センターの改修工

事について 

① 改修工事について、市民からの要望を

聞く場があったと思うが、どの程度実

現できそうか、お聞きする。 

② 「貸出会議室が減る」と言う意見に対

して、どのような改善を予定している

のか、お聞きする。 

 


